





do daño en los ganados. Los autores han sido detenidos.

En la carretera de Madrid á Valencia, y en el término de la Roda, ha sido encontrado el cadáver de Eulogio Escudero, vecino de Albacete, con una profunda herida en el cuello.

El presunto autor del crimen ha sido puesto á disposición de los tribunales.

Ha sido ascendido á jefe de negociado de segunda clase en el ministerio de Fomento, en cuyo centro viene sirviendo hace algunos años, nuestro querido amigo, secretario del marqués de Sardoal, D. Victoriano López Fabra.

La Cruz, revista religiosa, publica en su último número un artículo titulado «El juramento», en el que consigna que ni los juristas ni los republicanos pueden hacer el juramento ó promesa que se exige para senador ó diputado, sin incurrir en perjurio, infidelidad ó felonía.

Según la Memoria que publica la junta del puerto de Santander, durante el año económico de 1884-85 se han gastado en obras y atenciones de aquel 848719 pesetas.

Los trabajos más importantes realizados han consistido en el encauzamiento y mejora de la costa Norte y en el dragado de los bancos y playas interiores.

La comisión del Ayuntamiento de Valencia, presidida por el digno alcalde de la misma, Sr. Iranzo, se encuentra en esta corte gestionando asuntos de interés para aquella región, y visitó ayer al señor marqués de Campo, para rogarle se asociara al pensamiento de construir nuevas cárceles en aquella capital.

El opulento banquero ha ofrecido su valioso concurso para la realización del pensamiento que no tardará en convertirse en hecho, á juzgar por el plausible desprendimiento de dicho ilustre patriota valenciano.

Antes de retirarse los comisionados, entre los que vimos á los Sres. Testor y Navarro Reverter, entraron en uno de los salones del palacio de dicho señor marqués, donde está espuesto el magnífico cuadro pintado por el distinguido artista Sr. Benlliure (D. José) en Roma, que representa el acto del reparto de premios á los niños del precioso Asilo que construyeron y costean los marqueses de Campo en la ciudad del Cid.

Dicho cuadro constituye una joya artística, y está siendo objeto de los mayores elogios de los inteligentes.

Un detalle: el pintor Benlliure se educó, en su niñez, en el Asilo del marqués de Campo, quien ha entregado al mencionado artista por su último trabajo seis mil duros.

De La Correspondencia de Valencia tomamos el siguiente suelto: «Digimos hace breves días que el cuerpo de orden público había hecho una captura importante en un militar que procedía de la isla de Cuba, muy conocido en Madrid por haber figurado en cierta intencional revolución».

El sujeto que nos ocupa estaba á disposición del señor gobernador, y éste lo entregó á un juez de instrucción.

Según nos manifiesta el mismo individuo, es hijo del general Ferrer y sobrino del senador del reino Sr. Betancourt. Perteneció al batallón de Ciudad-Rodrigo hasta el año 1883, en que fue separado y preso como casi todos los soldados culpables en contra suya, sele dio la absoluta sin notas desfavorables.

En el mes de agosto último marchó á Sevilla, y en el mismo día que llegó le capturó la policía, trasladándole á Madrid, luego de haberle veinticuatro horas en el gobierno civil. En la corte estuvo siete días en la Cárcel Modelo, transcurridos los cuales fué puesto en libertad.

Hace breves días llegó á Valencia, con objeto según dice, de ver esta capital, y cuando se disponía á tomar el tren, el especial de orden público le detuvo, encerrándole en la cárcel, á disposición de la primera autoridad civil.

Según nuestras averiguaciones, el referido ex-sargento estuvo alojado en la posada de Dos Puertas, y se le ocupó una maletilla, que obra en poder de los tribunales, la cual contiene «algún documento» que le comprometa grandemente.

El Sr. Madrazo (D. Federico) presidió anoche la sesión de la academia de Bellas Artes de San Fernando.

Después de la aprobación del acta de la anterior, el secretario general Sr. Avalos, dió cuenta: De una comunicación de la dirección general de Instrucción pública enviando á informe de la corporación una instancia de D. Demetrio de los Rios, haciendo una reducción de honorarios de su proyecto de portada para la fachada del crucero de la catedral de Sevilla en el patio de los Naranjos.

Pasó á la sección de Arquitectura. De otro oficio de la propia dirección interesando á la Academia en la propuesta de los arquitectos de su seno que han de ejercer la inspección de la mayor parte de las construcciones civiles que hoy se ejecutan por Fomento.

Se acordó que se hagan las propuestas. De otro oficio de la comisión de monumentos de León, manifestando su gratitud por haber apoyado la Academia la petición de que se declare monumento nacional la iglesia de San Miguel de Escalado, cuyos estudios de restauración se han comenzado.

Y de otro oficio de la comisión de monumentos de Toledo, ampliando las razones que tuvo para exponer á la Academia su situación ante las excavaciones que intentaba practicar una asociación arqueológica en el recinto del antiguo Circo.

Se contestará por secretaria. Dióse después lectura de una espresiva carta del arquitecto don Leon, Mr. Coquet, dando gracias por su nombramiento de correspondiente, y remitiendo á la vez varias fotografías de trabajos ejecutados por él.

Se recibieron con aprecio los Anuarios de la Academia de Medicina para el año actual. El Sr. Rada y Delgado manifestó después que la prensa se empieza á ocupar del depresivo uso á que se destina en la actualidad, en Medellín, la casa donde nació el insigne conquistador de Méjico, Hernán-Cortés; proponiendo, en su consecuencia, á la Academia se dirija al gobernador civil pidiéndole noticias.

Leyéronse por segunda vez las propuestas para un correspondiente en Méjico, otro en Valladolid, y después de recibirse con aprecio un estudio crítico titulado «El renacimiento en Valladolid», se levantó la sesión.

Han fallecido: En Valencia, el capitán retirado D. Manuel Vila. En Palma, el coronel retirado D. Miguel de Terradas y Valle.

En Barcelona, el Sr. D. Antonio Martrus y Codina, director general interino que fué del cuerpo de Sanidad militar. En Zamora, D. Jerónimo Dominguez, comandante retirado; D. Antonio Mariano Prieto, notario de aquel distrito; la señora doña María Martín Herrero, esposa del teniente coronel D. Franco Rodríguez Espina, y la señorita doña Basilia, profesora de primera enseñanza.

En Bilbao, el Sr. D. Lázaro de Linaza, marqués de Casa-Torre. En Reus, la madre superiora de la casa de Caridad, sor Dolores Escofet. En Gelsa (Zaragoza), el notario D. Sebastián Liorente.

En la presente semana publicará la Gaceta el decreto declarando desierto el concurso para el suministro de aparatos para el manejo de los torpedos auto-móviles.

Según anunciaron los profesores que asistieron á nuestro buen amigo el doctor Tejada y España, la enfermedad que venia aquejándole ha tenido un desenlace funesto esta mañana, á las diez.

Consagrado el Dr. Tejada y España á la profesión médica, gozó de gran prestigio entre sus clientes, que fueron numerosos y distinguidos; era propietario-director de El Genio Médico-Quirúrgico, que cuenta treinta y dos años de publicación; durante este largo período se dedicó por entero al periodismo, siendo su acreditado semanario plantel donde dieron sus primeros frutos escritores médicos tan distinguidos como Jimeno Cabafias, Pulido, To-

losa, Carreras, Toledo, Calatraveño y otros muchos; era director de los baños nuevos de Arechavaleta, autor de diversas publicaciones científicas y literarias, miembro de varias corporaciones científicas nacionales y extranjeras, amante estremado de la juventud médica, y quizá uno de los médicos más conocidos en España.

Reciba la atribulada familia nuestro sentido pésame.

En la junta calificadora del Consejo de Redenciones, formada por un coronel y tres auxiliares capitanes, por precepto reglamentario se cierra el 25 de cada mes la relación de solicitudes remitidas por el registro del ministerio de la Guerra para los destinos civiles vacantes del mes anterior y anunciados en la Gaceta desde el 15.

Desde el 25 al último día del mes se hace la significación de los que han de ocuparlos definitivamente á los centros civiles. En dicha junta se recibe á todo el que quiera averiguar el estado de solicitudes los juéves, de una á cuatro de la tarde.

El general-presidente del Consejo y el brigadier-secretario reciben diariamente, de tres á cuatro.

Los partes oficiales que hoy publica la Gaceta, relativos á la marcha de la enfermedad de SS. AA. RR. las infantas doña Eulalia y doña Cristina de Borbon, dicen testualmente:

«Excmo. Sr.: El doctor D. Esteban Sanchez de Ocaña, decano de la facultad de la real cámara, me dice en parte de esta noche lo siguiente: «Excmo. Sr.: S. A. R. la infanta doña Eulalia, que pasó las primeras horas de la noche anterior con alguna intranquilidad, consiguió descansar á la madrugada, habiendo remitido durante el día tanto la fiebre como los síntomas locales de su padecimiento.»

«Excmo. Sr.: El marqués de San Saturnino, jefe de la casa de la serenísima señora infanta doña María Cristina, me transcribe el siguiente parte que, referente al estado de salud de S. A., le ha comunicado su médico de cámara, Dr. D. Ramon G. Baeza: «Excmo. Sr.: S. A. la serenísima señora infanta doña María Cristina de Borbon, que padece una bronquitis aguda generalizada, complicada con síntomas de colapso cardíaco, sufrió un violento acceso de disnea en la madrugada del día 21, que puso en grave peligro su vida, continuando en este estado durante el día de ayer, y remitiendo algún tanto todos los síntomas en la noche pasada, ha seguido tranquila todo el día de hoy.»

Para evitar los abusos inherentes á la aplicación de la gracia de indulto, propono en colega las siguientes medidas: 1.ª Que en lo sucesivo no se concedan indultos de carácter general por delitos comunes, pues en nuestro concepto, no tratándose de la conmutación de la pena de muerte, la ley de 1870 está terminante, y según ella, habrá de instruirse en cada caso expediente separado, siendo imprescindible oír al tribunal sentenciador y al Consejo de Estado.

2.ª Que para satisfacer la opinion y contener un tanto el afán de pedir y conceder indultos, se haga en el decreto de concesion una relación sumaria, pero detallada, del hecho condenado como delito, y de los informes del tribunal sentenciador y del Consejo de Estado, así como de los fundamentos de la resolución del gobierno.

De este modo se habría hecho mucho en favor de la autoridad que debe revestirse á los tribunales de justicia, y se llegaría á un término medio equitativo y conveniente entre el criterio de la escuela radical, representada entre nosotros desde el gobierno por el Sr. Salmeron, que niega al poder ejecutivo la facultad de atenuar el rigor de las penas, y el temperamento de los conservadores, para quienes, al parecer, es este asunto halad y nada significa otorgar unos cuantos indultos más ó menos.

Ha sido nombrado oficial de segunda clase de la sección de atresos del Tribunal de Cuentas del Reino, el antiguo empleado de Hacienda D. Enrique Laho.

Un pastor protestante de los Estados Unidos ha dejado toda su fortuna, una vez pagadas sus deudas, para fundar una escuela bíblica de la templanza para niños y

niñas; anejos á la escuela habrá terrenos destinados al apacentamiento y propaganda de chivos, con la mira de generalizar el uso de su carne en vez de la de vaca.

Ayer comenzó ante el juez del partido de Ejea de los Caballeros, la vista de la celebre causa instruida á consecuencia del doble asesinato de D. Gregorio Ripamillan y su joven sobrino Juan Callen.

Los presuntos autores son Teodoro Arriaguetz (a) el Barbo, Mariano Gallizo (a) el hijo del Besugero, Antonio Vicente (a) el Sordo y otros cómplices hasta el número de 13.

Un gentío inmenso acudió á la sala para conocer todos los detalles del horrible crimen que hace cerca de cuatro años causó la indignación de aquel vecindario.

El ministerio público y la acusación privada, piden en sus escritos la pena de muerte contra los tres procesados que indicamos.

El comité democrata progresista del distrito de Buenavista se reunió anoche en el círculo del partido, y acordó convocar la reunion general, en la que se ha de proceder á la eleccion de nuevo comité.

Tambien se reunieron en el mismo círculo dos comités de barrio del distrito de la Audiencia.

Por el espreso de ayer salió para el extranjero el conocido comerciante D. Tomas Labiano, á fin de verificar las compras de primavera para los Grandes Almacenes de Santa Cruz.

Esta mañana, á la hora de itinerario, llegaron al Escorial la condesa de Paris y el duque de Chartres, que fueron recibidos por el conde de Sepúlveda, el administrador del Patrimonio en aquel real sitio y el alcalde de la localidad.

La augusta viajera y su ilustre hermano político se dirigieron al monasterio, donde oyeron una misa en el Panteon de los reyes, después de lo cual visitaron la tumba de D. Alfonso, en la cual depositaron dos preciosas coronas, y oraron breves momentos.

Al llegar á esta corte, á las once próximamente de la mañana, fueron recibidos por todas las reales personas, escepcion hecha de la reina regente, que quedó al cuidado de la infanta doña Eulalia.

Tambien esperaban á los augustos viajeros los jefes de Palacio y el ministro de Estado, Sr. Moret.

La reina esperó su llegada en el régio alcazar y bajó á la primera meseta de la escalera del Principe, momentos antes de llegar la comitiva á Palacio. La familia real estuvo reunida un buen rato en la habitación destinada á la condesa.

La infanta doña Cristina continúa mejorando. Esta mañana ha sido visitada la ilustre enferma por S. M. el rey D. Francisco y por la infanta doña Isabel.

El parte oficial de hoy sobre la salud de la infanta doña Eulalia, dice así: «S. A. la infanta doña Eulalia ha pasado la noche tranquila y sin fiebre, avanzando la resolución de la enfermedad de la garganta.»

La temperatura máxima en Madrid, durante las últimas veinticuatro horas, fué de 10.9 grados centígrado á la sombra; la mínima, de 0.8 bajo cero.

El día de hoy ha sido fresco, como los anteriores, á la sombra; ha permanecido el cielo despejado hasta las primeras horas de la tarde, después se han presentado algunas nubes.

El termómetro del Sr. Graselli señalaba 4 grados á las siete de la mañana, 11 á las doce del día y 13 á las tres de la tarde. El barómetro indica tiempo variable.

El Diario de Sevilla, periódico tradicionalista, se ha unido á sus colegas ep absolutismo más significados por desafechos á la política del Sr. Nocedal.

El vicepresidente de la comisión provincial de Ciudad-Real, Sr. Rivas Moreno, celoso propagandista de la estincion de la langosta que por espacio de tantos años viene asolando los campos de aquella provincia, ha conferenciado con el director general de Agricultura, el cual parece está dispuesto, secundando los deseos del Sr. Rivas Moreno, á que una comisión de profesores y alumnos del instituto agrícola de Alfonso XII, gire una visita á los campos de la provincia de Ciudad-Real, cuya escursion es probable se verifique en la próxima semana Santa.

El comisario régio en Andalucía ha recibido parte de haberse concluido varias casas en Arenas del Rey y de que con toda rapidez se concluyen otras, tanto en aquel pueblo como en Alhama. Este permite iniciar otras obras en varios pueblos. En el mes de mayo el aspecto de las nuevas poblaciones hará ver todo lo que se preparó durante el invierno. Llegan á ochocientas próximamente las casas nuevas de cuya edificación se ocupa en este momento la comisaria régia. La poblacion totalmente nueva de Guevejar, será tal vez la más bonita.

Entre las fuerzas del ejército que coadyuvaron á la celebre accion de Santa Maria de Minglanilla, de que hicimos mencion al apuntar algunos datos biográficos referentes al nuevo capitán general de Cuba, Sr. Calleja, dejamos de hacer mencion, por involuntario olvido, del batallon reserva de Madrid núm. 43, cuyo bizarro coronel D. Manuel Aragon y Quintana, falleció desgraciadamente más tarde en la isla de Cuba, contribuyé, así como toda la oficialidad y clase de tropa, al victorioso resultado de aquella importante accion del ejército del Centro.

El juéves 23 del corriente, á las once de la mañana, celebrará la congregacion de Nuestra Señora de la Novena, en su capilla propia, sita en la parroquia de San Sebastian, honras fúnebres por el eterno descanso del alma de S. M. el rey D. Alfonso XII (q. e. p. d.) S. A. R. la serenísima señora infanta doña Isabel Francisca de Borbon es hermana mayor de dicha congregacion.

En virtud de haber sido aprobados en los últimos exámenes, ascenderán á alféreces de navio los guardias marinas de primera clase D. Manuel Laulhe, D. Angel Barrera, D. Rafael Pujales, D. Agustín Posada, D. Guillermo Barreda, D. Manuel Nuñez, D. Justo Alonso, D. Bartolomé Morales, D. César Rodríguez, D. Adolfo Calandria y D. José María Sanchez.

Se indica que el mando del crucero Reina Cristina al capitán de navio D. Pedro Ossa, y al capitán de fragata D. José Carre para el de la corbeta Doña María de Molina.

La Audiencia de Alicante, ha condenado á los concejales-interinos del Ayuntamiento de Jijona, con la pena de seis años y ocho meses de inhabilitacion, multa de 300 pesetas y costas, por el abuso de prolongacion de funciones públicas.

El presupuesto actual para subvencionar sociedades no oficiales de Instrucción, es de 78000 pesetas. A la entrada del actual ministro de Fomento y del director de Instrucción pública Sr. Calleja, se habian ordenado librar 92000. Ahora ha sido preciso detener el pago de todas las concesiones hechas para repartir equitativamente el presupuesto de este importante servicio.

Vea La Union el motivo de atraso, que censura, y de seguir así dicho colega, más que remediar faltas hará públicas las que se hubiesen cometido.

El señor Montero Rios se propone colocar en breve en las secciones de Fomento á los escribientes que obtuvieron plazas

La puerta del hotel de la Cañota se abrió. Un criado apareció, que aguardaba durmiendo la vuelta de su señora.

Los gritos desgarradores que lanzaba su ama acababan de despertarle. —¡Asesino!—profería Lucas. Polito acababa de emprender su fuga sin volver la vista atrás.

—¡Ah! ¡Estoy loco!—esclamó Magdalena con desgarrador acento. Y se desmayó en los brazos del criado que acababa de salir del hotel.

Gabriel, durante este tiempo, concluyó por asegurar á Gredinette, que con los brazos á la espalda y cogiéndola por las muñecas la hacia marchar ante él.

Un palafrenero de la Cañota abrió la puerta de servicio. Algunos vecinos salieron de sus casas. Se levantó á Lucas del suelo.

En cuanto á Gredinette fué conducida al interior del hotel. Unicamente Polito había logrado escapar. Digamos en su favor, que el creia que Gredinette había huido tambien y se había puesto en salvo.

Mientras se trasportaba á Magdalena al salon amarillo que ya conocen nuestros lectores, Polito logró, después de siete á ocho minutos de rápida carrera, poner bastante distancia entre él y el teatro del crimen.

El asesino, por su parte, sufría tambien grandemente, pues el vitriolo le había caído en la mano al arrojarlo á la Cañota, y sentia sus horribles efectos.

Mojó su pañuelo en un charco y envolvió la mano con él, y no teniendo la menor duda de que Gredinette habría vuelto á cambiar de traje al cuarto que había alquilado, se dirigió inmediatamente á dicho punto.

Ni Mélia ni Didi l'Hameçon se encontraban en él. —¡Mil millones de bombas! ¡he sido burlado!—dijo Polito, dominado por indescriptible furor.

Didi l'Hameçon había tomado la maleta del cuarto en que se había disfrazado Gredinette, y la había abierto; y tentado por su contenido, no había vacilado en apoderarse de ella.

Se la ató á sus espaldas con la ayuda de una cuerda que llevaba siempre atada á la cintura, cargó con su botín y montó en su velocipédo, dirigiéndose en seguida á cierta calle del barrio Levallois-Perret, en donde sabía muy bien que la maleta de Gredinette seria acogida con gran entusiasmo.

Furioso y aterrado á la vez, al comprobar la desaparicion de la maleta y de Mélia Lataupe, Polito, que se apercibió entóces de que se hallaba cubierto de sangre, se puso á reflexionar en su situacion.

al adquirir la completa conviccion de que Mélia no le abriría y que si causaba un alboroto en su casa en seguida seria conducido al puesto inmediato de policía, lo cual tendria para él terribles consecuencias.

Permanecer en el cuarto alquilado seria tambien una gran imprudencia. En cuanto á volver á casa de Pamela, tampoco era de su agrado, pues hacia algun tiempo que los celos se habían apoderado de ella de tal manera que obligaba al inconstante Polito á no hacerla la menor confidencia, temiéndolo, y con razon, las consecuencias que le podrian acarrear las venganzas femeninas de su paloma.

Además la sangre que cubria sus vestidos y la quemadura que le había causado el vitriolo le denunciaban á todo agente de policía como el autor del crimen de la calle des Vignes, al cual estarian buscando activamente.

Dominado, tanto por el dolor físico como por las penosas reflexiones que le sugeria el estado de su situacion, Polito sintió que le abandonaban su sangre fria y su confianza.

En medio del silencio de una noche sombría, pues el cielo se había cubierto de espesas nubes que amenazaban transformarse en lluvia de un momento á otro, Polito creia ver sombras amenazadoras y le parecia que iban á surgir á cada instante, y de entre las tinieblas, los agentes que habían de detenerle.

¡Ah! Durante algunos momentos se vió perdido, pues el suceso tendria gran resonancia y se buscaria al culpable con un ardor infatigable, pues no dudaba que seria denunciado por Mélia, que le había hecho traicion, faltando á sus juramentos y á su amor. ¡Oh! ¡El culpable, la infame, ella sola era la responsable de todo lo sucedido!

De repente un recuerdo, un nombre acudió á su pensamiento: El parque de Neuilly, Avilar. Evidentemente en la casa de este último, era donde solamente podia ir á implorar un refugio y encontrarlo lo bastante seguro para poder respirar con toda satisfacion, pues Avilar no era un cómplice como los demás, y por otra parte, tenia dinero.

Y ciertamente no le podria negarse á protegerle abriéndole su hotel y su bolsa; el hotel para ocultarse en él por uno ó dos días, y la bolsa para facilitarle los medios de huir al extranjero, á Inglaterra, á América, lo más lejos posible, pero con un poco de dinero, para no morir de hambre ó verse obligado á intentar un golpe desgraciado apenas hubiese llegado.

Polito se dirigió en seguida á la avenida Roule. Ver el despacho del antiguo negrero alumbrado, reflexionar que era necesario llegar hasta dicho punto sin atraer la atencion de los criados, dar una vuelta á la propiedad, trepar por un árbol de la avenida, ganar con la ayuda de una rama el montante del muro, saltar al jardín, hallar una ventana del piso bajo entrecerrada, abrirla, introducirse por ella en el interior del hotel y llegar por último á la puerta del dormitorio en el que Rodolfo aun

se hallaba despierto, todo esto había sido para Polito cuestion de un cuarto de hora. Nuestros lectores ya conocen el resto.

XV. Celos. En el momento en que Polito, desembarazándose de Lucas, clavándole un puñal en el pecho, huía con toda la rapidez que le permitian sus piernas, Gredinette había sido arrastrada hacia el hotel.

—Tened cuidado con este granuja,—ordenó Saint-Till á un criado. Este tomó á Mélia Lataupe por el cuello y la hizo entrar en un salon del piso bajo: —Si te mueves de ahí, te mato,—la dijo. Varias personas rodeaban á la Cañota, que continuaba desmayada.

Nanina trajo una luz. Gabriel se inclinó hacia Magdalena, separó el capuchon de su cabeza y retrocedió espantado. —Todo un lado de la fisonomía de la Cañota no era mas que una llaga, que se extendia á lo largo del cuello y por toda la parte alta del seno izquierdo.

—¡Dios mío! ¡Qué viene á ser esto? Su mano tropezó con el capuchon que aun se hallaba impregnado de vitriolo. —¡Oh! esto quema; esto es vitriolo. ¡Qué atrocidad!

—¡Pobre señora!—dijo Nanina. —Un médico, pronto, y que se vaya á buscar tambien al comisario de policía. —Lucas acaba de perder el conocimiento—vino á decir el palafrenero, que se había levantado al ruido;—ha recibido una puñalada terrible.

Todo el mundo estaba conmovido y perdía la cabeza. —Euganchad en seguida,—ordenó Gabriel. —Aun no he desenganchado, señor conde,—respondió el palafrenero. —Nanina, corre en seguida á casa del médico y tráele contigo; dile lo que ha pasado; una puñalada, el vitriolo; no piardas un segundo. —Bien, señor. Pero ved; la señora no se mueve, se la creera muerta, es necesario que vuelva en sí.

—¡Si, si, luego... lo más tarde posible. ¡Pienso que su despertar será horrible!

—¡Señor conde,—dijo una voz desde la puerta del salon. —¿Qué pasa? —Es el granuja que quiere hablaros. Dile que es inútil; ya se explicará con el comisario.

El criado desapareció. Nanina le siguió. —Es necesario conducir á Nanina á casa del médico y del comisario,—dijo Gabriel al palafrenero, el cual no tardó tambien en desaparecer tras de la doncella.

—Saint-Till se quedó solo con la Cañota. —Se arrojó á su lado y la examinó con atencion. —¡Es horrible!—se dijo,—espantoso! ¡Desfigurada para siempre!

Y un estremecimiento repulsivo agitó todo su sér. En este momento llegó hasta sus oídos el ruido de una lucha que tenia lugar en el salon inmediato, en el cual se encontraba el oriado y Gredinette.

Gabriel se dirigió al salon. En el momento en que abría la puerta, vió que el prisionero mordía la mano del criado, el cual, al asestarle un puñetazo, le arrebató su puñal.

—¡Ah! ¡con que muerdes tambien! ¡guarda un poco, canalla! Puesta al descubierto por la caída de la peluca, la cabellera de la cocot, se descompuso y cayó sobre su blusa en largas trenzas, suaves y perfumadas.

—¡Pero si es una mujer!—esclamó Saint-Till. Al escuchar la voz de Gabriel, Mélia Lataupe dejó de luchar y se libró de los brazos del criado con nerviosa energia.

—¡Si,—esclamó Gredinette con voz ronca,—una mujer, yo! —¡Antonia!—dijo Saint-Till estupefacto. —¡Si, Antonia, la querida que tú has abandonado, engañado.

Y cayendo de rodillas prosiguió: —¡Gracia! Y trató vanamente de apoderarse de las manos del joven conde de Saint-Till. —¡Id al lado de la señora y no la abandonéis,—ordenó Gabriel al criado,—y avisadme en seguida si recobra el conocimiento.

El criado obedeció y se dirigió al salon amarillo. Gredinette se puso de pie. —Me dejarás huir, ¿no es eso?—le preguntó con gran ansiedad y con mirada suplicante. —Entre los dos no hay nada de comun, no te conozco ya.

Y la rechazó. —Pero, yo no he hecho nada, lo ignoro todo, si me encuentran aquí estoy perdida. Te lo ruego, te lo suplico, tú eres el único que me has reconocido hasta ahora, dejame partir. —¡Miserable!

Y Gabriel, con los brazos cruzados sobre su pecho, se colocó ante la puerta para impedir el paso á la cautiva. —¡Cómo! ¡Quieres guardarme, quieres perderme! pero ingrato, si yo no te hubiera amado hasta la locura, hasta la adoracion, esto no hubiera sucedido; he sido una insensata, me he vuelto loca de celos, de odio, y todo esto por tí, únicamente por tí, Gabriel. ¡Ah! Ten piedad, el solo culpable aquí es mi amor; piedad en nombre de tu traicion, en nombre de mi cariño... tú eres bueno y noble; un gentil-hombre jamás hace el oficio de carcelero... gracia... gracia... te lo suplico... te lo pido á tus pies.

Y dejándose caer avanzaba hacia Gabriel de rodillas y con sus manos juntas y suplicantes. El rostro cubierto de una palidez cadavérica, los ojos bañados en lágrimas que se deslizaban sobre sus mejillas y la boca convulsiva, Gredinette en este instante ofrecia la imagen del terror unida á la desesperacion.

Saint-Till, dominado por gran emocion, la



Por oposicion en virtud del real decreto de 5 de setiembre de 1883, y ya ha colocado á algunos que habiendo obtenido una sentencia favorable del Consejo de Estado en junio último, no fueron colocados en su día.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA REGALO A LOS SUSCRITORES DE ESTE PERIÓDICO.

Ayer quedó enviado á los suscritores de Madrid y de las provincias el tomo cuarto del Año Cristiano, de Villanueva, correspondiente al mes de abril, y la próxima semana recibirán de regalo los suscritores Aventuras del Barón de Muchhausen, y las Fábulas de Campoamor, libro de instruccion y recreo para los niños.

Ante las quejas y reclamaciones de numerosos suscritores que creen que, dando los tomos encuadernados, los privamos de una parte de los pliegos que hemos ofrecido regalarles en nuestra BIBLIOTECA, desde 1.º de marzo próximo volveremos á dar con el periódico, todos los días no feriados, un pliego de 32 páginas; cumpliendo así religiosamente nuestras ofertas, sin más alteracion que dar completos los pliegos de una misma obra, la Crónica de la Moda y de la Música una vez al mes, y un pliego de cubiertas cada vez que se hayan terminado ocho obras.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 23 DE FEBRERO

La Agencia Fabra nos comunica esta tarde los siguientes telegramas:

Paris, 23. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español 87 1/4. Despues, 87-81 3/4-87 3/4-87 1/2.

Londres, 23. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 87-18. Despues, 87-32.

Paris, 23. El príncipe Napoleon Bonaparte ha dirigido á las Cámaras francesas una carta que publica hoy la prensa.

Comienza diciendo que el proyecto relativo á la espuision de los principies equivale á una ley de sospechosos.

Dice que en dicho proyecto se confunde á los Napoleones que han sido soldados de la revolucion con los Borbones, sus enemigos.

Declara que él es ciudadano francés, que reconoce la república, y por lo tanto el sufragio universal; pero que la república actual es una simple oligarquía.

Añade que es preciso reformar la república y no destruirla.

Sostiene que el pueblo debe elegir directamente al jefe del Estado.

Bucharest, 23. Mijatovich, representante sérvio en la conferencia diplomática encargada de las condiciones de paz entre Sérvia y Bulgaria, ha declarado que su país, cediendo á la presion de las potencias, aplaza el arreglo de las cuestiones pendientes á un convenio ulterior, limitándose, por lo pronto, á proponer que se estipule el restablecimiento de la paz entre ambos Estados desde la firma del tratado.

Dice El Globo que el gobernador de Asturias, Sr. Rodríguez Seoane, ha enviado un delegado á visitar los Ayuntamientos de Navia, Villayón y otros, el cual delegado, según supone el periódico republicano, está cometiendo toda suerte de ilegalidades.

Los ministeriales afirman que cuanto El Globo denuncia es inexacto, y añaden que ninguno de los delegados á que se refiere, eran tales delegados, en el sentido político-administrativo de la palabra, ni llevaban facultades resolutivas, ni han hecho nada que no pueda hacerse dentro de la esfera legal.

Por lo visto, siguen diciendo los allegados al gobierno, aquí de lo que se trata es de paralizar toda la administracion pública, para que no se asusten los candidatos que no se consideran con grandes fuerzas en los distritos, sin tener en cuenta para nada si se trata de corregir faltas ó enderezar la torcida administracion de algunos municipios.

Dr. Porras, especialista en dentaduras postizas, Arenal, 22 duplicado.

El Ateneo Antropológico celebra mañana miércoles, á las ocho de la noche, sesion pública en el salon de grados de la facultad de Medicina, continuando la discusion del tema "Inyecciones hipodérmicas. Rectificarán los Sres. Urcia (D. Julio), Gaonay y Fernandez Viciario. Seguidamente hará el resumen de la discusion el presidente, Dr. Calatraveño, y comentará el Sr. Castellón la esplanacion de su tema "Exploracion uterina."

Por unanimidad del jurado compuesto de maestros del Conservatorio y del teatro Real, ha sido elegida para debutar en nuestro régio coliseo, la señorita doña Luisa Lorenzo, discipula del Sr. Inzenaga.

En la iglesia de la Buena Dicha se han verificado hoy por la mañana solemnes honras fúnebres por el alma de D. José Musso y Fontes.

Han presidido la ceremonia religiosa D. Juan Moreno Rocafull, el marqués de Molins, el duque de Béjar y el conde del Valle de San Juan.

La concurrencia ha sido numerosísima.

La seccion de arboricultura y montes de la asociacion de agricultores de España se reunió anoche para tratar de la formacion de un cuestionario acerca de la conveniencia de la venta de los montes públicos.

Entre varios de los que se presentaron fueron aceptados algunos temas entre los presentados por los señores D. Zolito Espejo, don José Valdes Rubio, D. Enrique Bonisara y D. Diego Navarro Soler, refundándose en uno general que se elevó al consejo de dicha asociacion. La discusion fué animadísima.

Leemos en El Imparcial de hoy: "La Union ha oido decir que el general Salamanca tiene pedidas al gobierno MIL QUINIENTAS credenciales."

Y casi hay que agradecerle que no haya pedido más.

Porque como es teniente general ha podido pedir diez ó doce mil.

Y decir, un cuerpo de ejército de credenciales.

El general Salamanca solo ha pedido y

obtenido desde que se formó el actual ministerio una credencial de inspector de orden público para un individuo retirado del ejército y capitán de contraguerrilla en la guerra pasada. Véase, pues, lo bien informado que está el periódico La Union.

Noticias del teatro Real: No encontrándose restablecida la Sra. Mila Kupfer, no ha podido darse hoy funcion en el teatro Real.

Mañana para el turno segundo impar se cantará Crispino é la comare.

El jueves tendrá lugar la última representacion por ahora del eminente tenor Gavarre, que tiene que salir inmediatamente para París á cumplir los compromisos contraídos con la direccion de la Gran Opera.

La funcion promete ser una solemnitad por la manifestacion que sus admiradores le preparan.

Los billetes tomados para la 22 representacion servirán para esa noche.

En la contaduría continuará la venta de butacas y paraisos, únicas localidades disponibles que existen.

El teatro promete estar brillante.

Del sábado al domingo se espera llegue á esta corte el célebre tenor Tamagno.

El magistrado de la Audiencia de Algeciras, D. Rafael Rico Torres, se halla enfermo de gravedad en Osuna, habiéndosele administrado los últimos sacramentos.

Noticias del ministerio de la Guerra. Se ha concedido pension de viudedad á doña Eugenia Santa María, doña Rosa Arenas, doña Adelaida Mata y doña Esperanza Lopez; pagas de tocas á doña Teresa Herrillos y pension á doña Nicolasa Lozano.

Se ha dispuesto que el capitán de estado mayor D. Luis Verda cese en el gabinete particular y pase agregado al depósito de la Guerra, en la vacante que ha dejado el de igual clase D. Federico Aranz.

Se ha concedido la plaza de la orden militar de San Hermenegildo á los comandantes de infantería D. José Perez y don Antonio Huertas; á los capitanes D. José Murillo y D. Manuel Rodríguez; al comandante de la guardia civil D. Felipe de Guzman y al capitán del mismo cuerpo don Federico Giner. La cruz sencilla de la misma orden al comandante de infantería don Vicente Ruiz; á los de artillería D. Manuel Gonzalez y D. Eugenio Rovira; al capitán de infantería D. Fernando Vidaurreta; al de caballería D. Luis Muller; al teniente de la guardia civil D. Francisco Quevedo y al de caballería D. Antonio Setas.

Se ha dispuesto que el teniente coronel de estado mayor de plazas don Carlos del Barco continúe en el depósito de la Guerra.

Ha llegado á Madrid el teniente general don Zacarias Gonzalez Goyeneche.

Con objeto de restablecer su salud, ha salido para Sevilla nuestro querido amigo el señor marqués de Valdeiglesias, propietario de La Epoca.

Correo de teatros: Mañana se verificará en el teatro de la Alhambra una variada y notable funcion á beneficio y despedida de la célebre artista miss Leona Daré.

Tomarán parte en las distintas secciones de que se compone el espectáculo otros artistas notables del teatro Español el pianista señor Guervós, y recitará un monólogo con la gracia que le es característica, el aventajado joven Ricardo Ducazaal.

La funcion promete estar muy concurrida y brillante, dadas las simpatías que cuenta en Madrid tan celebrada artista.

En el teatro Martin se estrenó anoche un sainete lírico, letra de nuestro compañero en la prensa D. Fernando Bocherini, y música del maestro Hernandez; tanto el uno como el otro deben estar satisfechos del público, que aplaudió los chistes de la obra y las situaciones cómicas que en ella abundan, y se regocijó oyendo algunos números de música que merecieron los honores de la repetición; el sainete agradó mucho y agradará más en las noches sucesivas, y a su autor fueron llamados al palco escénico.

El empresario del teatro de la Zarzuela, Sr. Arderius, ha recibido hoy el siguiente telegrama: «Barcelona, 23 (145 t.). La Patti ha tenido un éxito inmenso, tan extraordinario como nunca hemos visto en Barcelona.»

La causa de la indisposicion del Sr. Stagno, se encargó del papel de Alfredo el Sr. Nicolini, que, á pesar de ciertas cabalías, ha sido aplaudidísimo.

La funcion ha producido un ingreso de 37800 pesetas.

Al final de la ópera, la señora Patti ha sido obsequiada con preciosos ramos de flores.

Mañana miércoles se efectuará en el teatro Lara el estreno del sainete nuevo, en un acto y en verso, original de un aplaudido autor titulado El baile de máscaras, en el que se presentará una decoracion nueva pintada por el Sr. Cañellas.

Es grande el pedido de localidades para el beneficio del distinguido primer actor y director del teatro de la Comedia, D. José María, que se verificará mañana miércoles.

Esta mañana á las seis ha llegado á Madrid el primer actor del teatro Español don Antonio Vico, completamente restablecido de la grave enfermedad que le obligó á suspender sus tareas.

Como hemos anunciado ya, pasado mañana jueves se presentará al público en Vida alegre y muerte triste, para cuya funcion hay un extraordinario pedido de localidades, y á principios de la semana entrante ejecutará el protagonista del drama nuevo De mala raza, que tanto desea conocer el público, y para el cual están vendidos la mayor parte de los billetes.

Se halla en estudio para representarla á la mayor brevedad en el teatro Lara, una comedia en dos actos, original de uno de los más aplaudidos autores, titulada peregrino. Por las noticias que de esta obra tenemos, es seguro que alcanzará éxito tan grande y legítimo como todas las que se han representado de aquel reputado autor.

Telegramas oficiales recibidos hoy: Palma, 22.

Hoy se han verificado el entierro y honras del señor obispo de esta diócesis con asistencia de las autoridades y corporaciones.

Badajoz, 23. En Cabeza de Buey ha sido robada la iglesia parroquial sin aparecer fractura en la puerta.

Cáceres, 23. En Zarza la Mayor hubo ayer manifestacion de obreros de las minas pidiendo nueve meses de jornal que le debían.

Para asegurar el orden se han suspendido los trabajos por orden gubernativa. Una comision de obreros ha sido oida por las autoridades que procuran la mejor solucion del conflicto.

Almería, 23. Teniendo noticias el jefe de orden público de que se trataba de robar la delegacion de Hacienda, se puso de acuerdo con el señor delegado para sorprender á los criminales. Apostado aquel con cuatro guardias civiles vieron á las nueve de la noche penetrar á los ladrones que apercibidos de hallarse descubiertos hicieron una descarga sobre los guardias. El jefe de orden público luchó á brazo con el jefe de los malhechores logrando darle muerte. Los demás se dieron á la fuga saliendo fuerzas en su persecucion. Registrado el cadáver se ocuparon varias armas y otros efectos.

Parece que el criminal muerto se apellidaba Aranda, y pertenecía á la asociacion organizada en Barcelona para verificar robos como el que se intentaba, y en la cual se supone figuraban los autores del robo de los almacenes de efectos timbrados en Granada y Ciudad Real.

Aranda tenía una historia criminal muy accidentada; fué condenado á presidio dos veces por asesinato y las dos veces se fugó.

El nuncio de Su Santidad ha conferenciado esta tarde con el subsecretario de Gracia y Justicia.

Mañana se celebrará consejo de ministros. Empezará á las dos de la tarde.

El último número de La Hacienda y el Comercio ha publicado un interesante artículo D. Bonifacio Ruiz de Velasco, sobre el congreso de navieros y consignatarios.

El director de Establecimientos penales ha confiado la formacion del expediente para averiguar las faltas de régimen ó administracion que puedan haberse cometido en la Cárcel-Modelo, á los jefes de la direccion D. José Balcázar y D. Victor Teijon. El expediente está bastante adelantado.

Algunos colegas dedican largos artículos á examinar y aplaudir los decretos sobre libertad de enseñanza del Sr. Montero Rios.

En vista de la notable mejoría de S. A. la infanta doña Eulalia, cesará muy en breve la incomunicacion de la familia real con la princesa de Asturias y la infanta María Teresa.

Como la dolencia que aquejaba á la infanta doña Eulalia tuvo en algunos momentos caracteres contagiosos, los médicos aconsejaron á S. M. la reina se impidiera la comunicacion de sus augustas hijas con cuantos entraran en las habitaciones de la ilustre enferma.

Ha regresado á Seo de Urgel el secretario del prelado de aquella diócesis, que vino á Madrid á dar cuenta al gobierno de asuntos relacionados con el Valle de Andorra.

Muy en breve se firmarán los decretos nombrando los gobernadores de las Carolinas y de las Palaos.

S. M. la reina doña Cristina ha visitado esta tarde á la infanta del mismo nombre, que se encuentra muy mejorada.

Se encuentra ligeramente enfermo el ministro de España en Lisboa, Sr. Mendez Vigo.

En las últimas veinticuatro horas, que han terminado á las doce de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 80 accidentados: 30 graves, 46 leves y 4 de pronóstico reservado.

Ayer fueron enterrados en los cementerios de esta capital 84 cadáveres y cinco fetos.

Esta tarde se han reunido en el Ayuntamiento las comisiones de Hacienda y Beneficencia, ocupándose de importantes asuntos.

Los maceros del Ayuntamiento celebrarán solemne fiesta á su titular patrono el santo Angel de la Guarda, el día 1.º de marzo del presente año, en la iglesia de San Jerónimo el Real.

En esta semana se reunirá la junta municipal para ocuparse de la aprobacion de la reforma de las tarifas de consumos.

La asociacion La Constructora Benefica ha solicitado del Ayuntamiento el afirmado de la calle de la Caridad.

Segun hemos oido á respetables personas enteradas del asunto á que se referia días pasados el periódico, no tiene el menor fundamento lo de la supuesta irregularidad descubierta en la Moncloa.

Ayer cesó en su cargo el ministro plenipotenciario de España en Viena, Sr. Conte, haciendo entrega al secretario de la legacion.

Ayer se reunió el consejo de guerra, bajo la presidencia del Sr. Topete, para fallar la incidenciam del proceso instruido al Sr. Castellani. El defensor de este, coronel D. Julio Pardo Bazan que reúne la circunstancia de ser tambien jurisperito, hizo un brillante informe que cautivó la atencion de los concurrentes, así por la solidez de los razonamientos y la claridad de la exposicion de los hechos, como por la belleza de la forma. El Sr. Pardo Bazan ha recibido entusiastas felicitaciones por su notabilísima defensa.

Han sido ascendidos en el ministerio de Fomento, el Sr. D. Fermín Ladrón de Cegama y el celebrado autor dramático don Ricardo de la Vega.

El año de Santa Lucia, destinado á enfermos de los ojos, y fundado á sus expensas y dirigido por el reputado oculista D. Santiago de los Albitos, ha sido visitado esta mañana por el director de Instruccion pública D. Julian Calleja, deseoso de conocer su establecimiento que tan grandes beneficios reporta á la humanidad doliente.

Además de dicho señor, ha asistido el alcalde interino de Madrid, Sr. Romero Paz; el decano de la facultad de medicina, Sr. Calvo Martín; el inspector de Beneficencia municipal, Sr. Diaz Benito; el teniente de alcalde del distrito, Sr. Moreno Lopez, y otras distinguidas personas, entre ellas muchos reputados profesores en la ciencia médica.

Los concurrentes examinaron detenidamente todos los departamentos del asilo, haciendo los mayores elogios de su iniciador y director, señor de los Albitos.

Se fijaron mucho en las estadísticas, segun las cuales, en un año, que terminó en diciembre último, fueron asistidos en el establecimiento 1616 enfermos y se practicaron 200 operaciones.

Desde dicho mes al de la fecha fueron asistidos 1890 y se practicaron 70 operaciones.

El oculista señor de los Albitos fué muy felicitado por la distinguida concurrencia, y en particular por el director de Instruccion pública y el decano de la facultad de medicina.

La visita, que principió á las doce, terminó á la una de la tarde próximamente.

Con el ministro de Estado han conferenciado hoy el presidente del Consejo, el ministro de la Gobernacion y el representante de Portugal.

Por la subsecretaria de Gracia y Justicia se anuncian las siguientes plazas vacantes: Juzgado de primera instancia de término, de Teruel, en el turno primero; tenencia fiscalia de la Audiencia de Tortosa, en el segundo; tenencia fiscalia de la de Almería, en el tercero; juzgado de primera instancia de término del distrito de la Audiencia de Valladolid, en el cuarto;

tenencia fiscalia de la Audiencia de lo criminal de Alicante, en el primero; juzgado de primera instancia de término, de Alcoy, en el segundo; juzgado de primera instancia de ascenso, de Arcos de la Frontera, en el primero, y juzgado de primera instancia de ascenso, de Guernica, en el segundo.

Esta tarde ha celebrado una larga conferencia el Sr. Martos con el señor ministro de Estado.

Parece que en breve se ocupará el ministro de Gracia y Justicia de la provision de las seis sillitas vacantes en el episcopado español.

Segun noticias de buen origen, no es cierto que se haya hecho ningun alijo de armas en la frontera del Norte, desde que está al frente del gobierno-civil de Guipuzcoa el Sr. Gamero.

El periódico Las Ocuriencias ha comentado la cesion hecha por el señor marqués de Sardoal de diez mil pesetas de sus gastos de representacion al Asilo de las Mercedes, tratando de juzgar este noble rasgo con arreglo á sentimientos que no son seguramente los que han inspirado al presidente de la Diputacion provincial.

Sabemos que el marqués de Sardoal no discutirá los comentarios de dicho periódico; pero llevará el asunto ante los tribunales.

Algunos periódicos insisten en decir, que se presenta candidato en las próximas elecciones de diputados el Sr. Jori, sobrino del Sr. Balaguer y apoyado por este hombre público.

Podemos asegurar: 1.º Que el Sr. Balaguer no tiene ningun parentesco ni próximo ni lejano con el Sr. Jori. Y 2.º que el Sr. Balaguer, enemigo de toda clase de grupos personales en la Cámara y fuera de ella, no se ha acercado ni se acercará á ningun ministro á pedirle, ni de palabra ni por escrito, el apoyo oficial para ningun candidato, pues cree que estos solo deben buscar apoyo en el país y en los electores, conforme en esto con la opinion expresada por el señor ministro de la Gobernacion.

El ilustre general Beranger tiene casi terminado un trabajo importante referente á la clasificacion del material de la armada, cuyo objeto es distribuirlo en escuadras, segun las condiciones especiales de los buques y el servicio que deban desempeñar.

De esta clasificacion habrá de resultar el verdadero destino de lo útil y de lo que debe ser desechado, procurando aprovechar, no obstante, los buques que se hallen en peores circunstancias para la navegacion, como pontones y escuelas.

Segun la reciente real orden relativa á la construccion de cementerios, en lo sucesivo no podrá construirse ninguno que no diste cuando menos dos kilómetros de la última casa de la poblacion en el caso que ésta sea á escasa de 20000 habitantes. En las de menor vecindario podrán construirse á 4000 metros de distancia si el censo no es menor de 3000 habitantes, y si lo fuere, á 500 metros.

La capacidad de los nuevos cementerios habrá de ser bastante para que puedan utilizarse, cuando menos por el término de veinte años, sin necesidad de remover los cadáveres.

Se marca el modo de formar los expedientes, en los cuales se hará constar la superficie de los cementerios en proyecto, distancia media de la poblacion, orientacion contraria á los vientos que más comunmente reinan en la localidad, fijacion de rumbos, condiciones geológicas del terreno ó higiénicas del nuevo cementerio, su proximidad á los rios más inmediatos, acueductos, manantiales, lagunas, etc., etc.

En la casa de recorro del distrito de la Universidad se ha recibido de D. Marcelino Monner un donativo de 30 pesetas en metálico.

En dicha casa hacen falta trapos é hilas.

S. M. la reina firmará mañana, además de los decretos que en otro lugar anunciamos, los siguientes de Marina:

Autorizando al ministro para adquirir, sin las formalidades de subasta, 20000 cartuchos para ametralladoras Nordenfelf y cuatro manteletes para los cañones Armstrong que ha de montar la Navarra.

Concediendo los ascensos reglamentarios motivados por el fallecimiento del inspector general de Sanidad de la armada, D. Manuel Chessio.

Desde el día de mañana, concurrirá todos los miércoles por la noche el Sr. Cánovas del Castillo al Circulo Liberal-Conservador.

El torpedero Orion está á punto de llegar al Havre, procedente de Amsterdam.

Habiéndose aumentado la cantidad consignada para obras militares en la plaza de Ceuta, parece que en plazo breve quedará terminada la reparacion del cuartel de las Bonedas y la conclusion del que se está construyendo en el Revellin.

Tambien parece que serán reconstruidos los pabellones de la fortaleza del Hacho y la edificacion de una capilla donde tengan lugar las practicas religiosas para una poblacion militar de más de quinientas personas, que constituyen la guarnicion de aquella importante ciudadela.

Los toros de Nuñez de Prado lidiados el domingo en Sevilla resultaron bravos. Mataron 11 caballos. Chicorro estuvo poco afortunado, lo mismo que el Espartero. El banderillo Lolo sufrió una cornada en el muslo izquierdo.

El partido liberal-conservador ha dado ya á provincias cuantas instrucciones electorales juzgó necesarias. A pesar de esto, los señores conde de Toreno, Silvela y Villaverde continúan reuniéndose todas las tardes en el Circulo de la Carrera de San Jerónimo.

Segun los periódicos llevando y trayendo nombres de personas políticas y combinaciones de ministerios.

Nadie tiene derecho á suponer la más ligera sombra en su adhesion al jefe del partido liberal Sr. Sagasta, ni en el marqués de la Vega de Armijo, ni en el señor Leon y Castillo.

Nadie ha autorizado tampoco á que se incluyan en combinaciones de partido puramente fantásticas, al general Lopez Dominguez ni al Sr. Becerra.

Y respecto del Sr. Romero Robledo, del mismo modo llevado y discutido, dice y repite á todo el que lo quiere oír, que su política es liberal y monárquica, sin otros apelativos; que representa una organizacion de elementos civiles importantes; y que al separarse del Sr. Cánovas del Castillo, no lo hizo para retroceder, sino para avanzar.

Parece que en las próximas Cortes se intentará, por medio de reformas de la

ley, salvar las dificultades que la legislacion actual opone á la construccion de la gran vía urbana de Madrid.

El jueves próximo se inaugurará el circulo conservador heterodoxo de Barcelona. Se llamará Circulo Liberal.

Decía esta tarde un hombre versadísimo en cosas de política y muy experimentado, que la única dificultad del gobierno ante la lucha electoral, era la de aceptar sus candidatos, porque las dificultades de la eleccion han de ser ahora menores que en toda otra ocasion, dado que las batallas más fuertes las refirán las oposiciones entre sí.

Decía esta tarde que el ministro de Hacienda no hará uso de las autorizaciones en más asuntos que en los referentes al personal de su departamento.

La junta nombrada para organizar en Madrid una escuela Politécnica, se ha reunido, presidida por el Sr. Montero Rios, el cual declaró que se entregaba por completo á la voluntad de la junta, que aprobaria cuanto la junta hiciese, y que solo le recomendaba la actividad mayor posible en sus trabajos. El Sr. Echegaray, presidente de la junta, respondió afirmando que quedarían satisfechos los deseos del ministro.

Después ha celebrado la junta su primera reunion, presidida por el Sr. Echegaray, para ocuparse en trabajos preparatorios.

En una carta de Hellin, que publica un periódico avanzado, se dice que en el reparto de distritos, ha tocado el de Almansa al Sr. Bosch y Fustegueras. A lo cual contestan los ministeriales:

Sobre que lo del reparto de distritos es una frase como otra cualquiera, deberian saber el autor de la carta que los elementos liberales del distrito de Almansa han proclamado candidato ministerial al ex diputado fusionista, D. José Cort.

Dice un periódico que se anuncia una próxima combinacion de gobernadores.

No se ha pensado en ello; pero nada tendría de particular si algunos de ellos están enfermos, como los de Lugo y Segovia, señores Fabra y Gazquez Doral.

La Discusion declara que no es posible hacer nada serio con el Sr. Ruiz Zorrilla en el asunto de la coalicion, y que cuanto se haga es perder el tiempo. El periódico federal recuerda que en el golpe de 3 de enero anduvieron de por medio los zorrillistas.

Como el gobierno no puede procesar á nadie, no es fácil, dicen sus amigos, que haya procesado al Ayuntamiento de Cas-tuera. Le habrán procesado los tribunales.

A las siete de la noche seguia muy mejorada la S. A. infanta doña Eulalia.

A última hora recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR el siguiente TELEGRAMA: Paris, 23.

Última hora de la Bolsa: 3 por 100 francés, 82-40. El 4 1/2, 109-90. 4 por 100 exterior español, 87-40. Idem interior, 80. 2 exterior español, 80-00. Cubas, 490-00. Consolidados ingleses, 101 5/16. Bolsin. — 4 por 100 exterior español 87 1/16.

DIARIO DE MADRID DEL MIÉRCOLES 24.

ALMANAQUE SANTOS DEL DÍA.— San Matias, apóstol; San Modesto, obispo y confesor; y San Torcuato, compañero mártir. Sol: sale á las 6:45 y se pone á las 5:45.

CULTOS

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Jerónimo, donde sigue el título al Cristo de la Buena Suerte; predicará en la misa don José Muñoz, y por la tarde D. José María Caparrós.

En la Capilla del Obispo continúa por la tarde novena-mision á Nuestra Señora de Lourdes.

En las Escuelas (barrio de Argüelles) los ejercicios anunciados.

En la catedral y parroquias habrá misa cantada.

En las Jerónimas, Carboneras y capilla de la V. O. T. se gana jubileo plenísimo.

En el Cristo de San Gines siguen los ejercicios por la noche y será orador el Sr. Ballesteros.

La misa y oficio son de San Matias.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Paz en las Comendadoras, ó de las Mercedes en Alarcón ó San Millán.

La Escuela de María, establecida en la Buena Dicha, celebra su ejercicio semanal, para señoras solas, mañana miércoles, á las tres y media de la tarde. Dirigirá el ejercicio de la Buena Muerte D. Máximo Segovia.

AVISOS ÚTILES

R. A. J.—A primeros del próximo irá.

BOLSA DE MADRID-COTIZACION DEL 23.

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 22, DEL 23. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, Buda amortizable, etc.

ESPECTACULOS PARA EL 24.

TEATRO REAL.—8 1/2.—Funcion 87 de abono.—Turno 2.º impar.—Crispino é la comare.—ESPANOL.—8 1/2.—F. 98 de ab.—T. 2.º par.—El bandido Lisandro.—Sainete.—PRINCESA.—8 1/2.—5.ª serie.—F. 7.º de abono.—T. 1.º impar.—Un archimillonario.—R. RY.—Intermedios por el sexteto.—COMEDIA.—8 1/2.—T. 1.º.—F. 79 de abono.—Georgia.—PRICE.—8 1/2.—El gran Mogol.—NOVEDADES.—8.—(Primera seccion.)—El vengador de sí mismo.—4.—(Segunda seccion.)—El caballo de carton.—VARIETADES.—8 1/2.—Los pavos reales.—(



